

La Mairie

magazine

LE TRIMESTRIEL
D'INFORMATION
DES ÉLUS ISÉROIS

N° 155 - Juillet 2023 - 8 €

La route en partage



À LA UNE

- L'écho des collectivités
- Entretien avec:
Joël Gullon, président de
Bièvre Isère Communauté



ACTUALITÉS

Agressions: quand les élus
en prennent un coup

La Tronche: un état civil
hors normes

Les modulaires 3D
en bois plébiscités



INITIATIVES

Rencontre avec...
Sébastien Mollet, chef
de service de l'OFB Isère

Les bonnes idées
venues d'ailleurs

VIE PUBLIQUE

- Agenda
- Avis de culture



ALTIPROM
ENTREPRENEUR IMMOBILIER



DES ESPACES UNIQUES POUR UNE RÉUSSITE COLLECTIVE

Péri 81.

SAINT-MARTIN-D'HÈRES



**Espace
Papèteries**

PONT DE CLAIX



ALTIPROM

16 chemin du Vieux Chêne
38240 Meylan

T. 04 38 24 07 20
contact@altiprom.com

www.altiprom.com

L'AMI enthousiaste

Je le répète souvent, au-delà des difficultés du moment, les élus locaux isérois sont résolument engagés dans la mise en œuvre de leurs projets, au service des habitants. Le « bloc local », communes et intercommunalités, conforte un mandat freiné, à ses débuts, par le virus du Covid. Tout en condamnant fermement les agressions de leurs collègues, ils savent prendre du recul, analyser le délitement de la société, et se tenir en retrait des déclarations tumultueuses.

Et l'AMI les accompagne dans le même esprit, au quotidien, et avec un grand enthousiasme.

Ainsi, à l'initiative de Christian Rey, vice-président de l'AMI et délégué auprès de la Fédération départementale de chasse, une séance d'information organisée à Ruy-Montceau a rassemblé plus d'une centaine d'élus. Autour de la présidente iséroise des chasseurs, Danielle Chenavier, le dialogue a été riche. Cette année, la Fédération s'engage à mettre en place sur son site internet un espace « adhérent maire » qui recensera les arrêtés et décisions prises au niveau de la commune ou au niveau du département. La réunion a été également l'occasion de parler de l'information en direction du grand public sur les zones de chasse en cours. La Fédération communique via une application mobile gratuite, unique en France et testée en Isère : « Landshare ». Elle permet d'informer en temps réel les usagers de la nature sur les zones de battues déclarées par les équipes de chasse.

Quelques semaines plus tard, l'AMI proposait aux élus du Nord-Isère de se retrouver à Dolomieu pour une soirée remarquablement préparée et animée par les acteurs de la santé mentale. Une présence particulièrement étoffée des conseillères départementales, des interventions riches et plurielles, des ateliers denses, tout a été apprécié, sans oublier la convivialité, bravo aux professionnels de la santé mentale !

Et mention très bien également à Martial Simondant, vice-président de l'AMI et pilote de la 21^e Rencontre des intercommunalités iséroises, qui a fédéré 140 personnes à Voreppe début juin. La thématique « Santé » a permis d'interpeller les présents avec un objectif en forme de défi : passer de la culture du soin à celle de la prévention globale (avec les facteurs socio-économiques et environnementaux largement majoritaires). Georges Képénékian, ancien maire de Lyon et praticien, a élevé le débat. Quant au second thème, la mutualisation, il s'est avéré plus que jamais d'actualité.

Et je finirai par une innovation de l'AMI : ouvrir les portes de notre siège à une exposition originale. Elle a été inaugurée le vendredi 30 juin après-midi. Après une présentation dans « sa » bibliothèque de Nivolas-Vermelle, Élise Ammi, citoyenne de 15 ans, dévoile à Grenoble *La Voix des Femmes*, des panneaux mettant en valeur celles qui ont fait avancer la cause des femmes. Une initiative soutenue par la députée Marjolaine Meynier-Millefert et placée sous le parrainage de la ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes, Isabelle Rome. L'exposition est visible tout l'été à l'AMI, au 1, place Pasteur, et les communes qui souhaiteraient l'accueillir ensuite pourront contacter Élise Ammi.

Vous le voyez, l'enthousiasme n'est pas un vain mot à l'AMI !



Daniel Vitte
maire de Montrevel,
président de l'Association
des maires de l'Isère.



PARTENAIRES
DE L'AMI :





Credits photo : Alice Navarro, Adobe Stock - Création : dps Lyon - D223738



ÉNERGI[TOIRE] L'ÉNERGIE DU TERRITOIRE

L'énergie est le moteur de notre engagement.

Construire et façonner un territoire où il fait bon vivre est une mission quotidienne. Nous œuvrons, en partenariat avec les élus et les collectivités, pour construire, entretenir et réhabiliter des logements performants énergétiquement et aux coûts de fonctionnement maîtrisés.



*Nos valeurs ne s'inventent pas,
mais la façon de les exprimer si !*

Emma
Chargée de renouvellement urbain
et ambassadrice Pluralis



La violence, à l'épreuve des faits

Lundi 3 juillet, l'Association des maires de France a appelé à une mobilisation sur le parvis de toutes les mairies de France après l'attaque à la voiture-bélier du domicile de l'édile de L'Hay-les-Roses (Val-de-Marne) la nuit précédente, quelques jours après la mort du jeune homme tué à Nanterre par un policier, lors d'un contrôle routier. Si cette série de nuits d'émeutes, envers et contre tous, fait suite à un événement tragique, qui ne mérite à l'heure actuelle ni surenchère médiatique, ni récupération politique, et encore moins de vindicte populaire, le mal est à l'évidence bien plus profond.

En effet, alors qu'ils n'étaient « que » 220 maires reçus à l'Élysée, cette même semaine, par Emmanuel Macron, ils sont bien plus nombreux à avoir été la cible de menaces et de violences ces dernières années. Les faits signalés ont d'ailleurs augmenté de 32 % entre 2021 et 2022, une hausse significative qui devrait, malheureusement, se confirmer en 2023. « *Les maires et nos élus locaux sont les premiers maillons de la chaîne républicaine: ils incarnent l'intérêt général au quotidien, le don de soi pour les autres... Nous les protégerons!* », déclarait, en mai dernier, Dominique Faure, ministre déléguée chargée des Collectivités territoriales, à l'occasion du lancement du centre d'analyse et de lutte contre les atteintes aux élus. Mais qu'incarnent vraiment nos élus pour les habitants qui concentrent sur eux toute leur colère, au point parfois de porter atteinte à leur intégrité physique? Tout et rien sans doute... Aussi, l'un des plus importants défis à relever pour notre société française sera, pour sûr, de reconstruire la légitimité effective des élus, au-delà des urnes.

Défiance, rejet et crise de la représentativité... Des journalistes, en France, sur nos territoires de proximité, sont eux aussi désormais victimes de cette violence qui ne dit pas son nom. En début d'année, le *Poher*, hebdomadaire d'information générale breton, a subi des menaces, et même des menaces de mort, par des groupuscules d'extrême droite, après avoir, simplement et de façon impartiale, rendu compte du projet d'implantation d'un centre d'accueil de réfugiés sur son territoire. Pendant des semaines, des mois et peut-être encore aujourd'hui, la rédaction du *Poher* a exercé son métier dans la peur, mais sans renoncer pour autant à informer! Nous ne sommes ni un pays en guerre, ni un État qui bafoue la liberté de la presse, et pourtant dès les premières émeutes de début juillet, *Reporters sans Frontières* a mis en place une hot-line, disponible 7 jours sur 7, permettant aux journalistes couvrant les violences urbaines d'accéder à des services d'urgence et de signaler les exactions dont ils sont victimes.

Parmi d'autres droits fondamentaux bien sûr, le respect de l'autorité des élus, tout comme le libre exercice de leur profession par les journalistes, sont à protéger, car ils sont indispensables au bon fonctionnement d'une société démocratique. Même si, peut-être est-il plus que jamais important de le rappeler: aucune violence ne peut être légitime en démocratie!

Nasrine Kahia,
directrice de la rédaction
de *La Mairie Magazine*
et directrice générale
LES AFFICHES/Groupe COMPRA.



RÉUSSISSEZ VOTRE TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

ELEGIA Énergies, la nouvelle société du groupe ELEGIA dédiée aux investissements dans les énergies renouvelables

Vous êtes un industriel, un constructeur, un promoteur, une collectivité territoriale ?

Vous souhaitez **intégrer les énergies renouvelables** dans vos projets de construction, de rénovation ou d'aménagement ?

Vous recherchez un **partenaire investisseur** de confiance ?

ELEGIA Énergies s'occupe de tout : investissement, réalisation, exploitation, optimisation technique, expertise juridique, gestion administrative et financement.



TERRITOIRES 38
groupe ELEGIA



OSER ENR
Auvergne-Rhône-Alpes



52 La sécurité routière en partage



26 L'entretien : Joël Gullon



30 Agressions : quand les élus en prennent un coup



49 ZFE : l'avis des communes voisines



69 Avec Citiz, l'autopartage accélère



70 Rencontre avec : Sébastien Mollet

À LA UNE

- L'écho des collectivités..... 8
- La lettre pro de la FBTP38..... 25
- L'entretien : Joël Gullon..... 26

ACTUALITÉS

- Quand les élus en prennent un coup..... 30
- Des référents déontologues en appui..... 31
- La Tronche : un état civil hors normes..... 33
- Associations : le guide des écogestes..... 37
- Le mariage pour tous, dix ans après..... 39
- Canicule : les communes se préparent..... 41
- Les modulaires 3D en bois plébiscités..... 43
- Une Marpa à Biol pour bien et mieux vieillir..... 45
- Rencontre des interco' : la santé globale..... 47

- ZFE : l'avis des communes voisines..... 49
- Veille juridique..... 50

GRAND ANGLE

- **La sécurité routière en partage**..... 52

INITIATIVES

- Entreprise : Avec Citiz, l'autopartage accélère..... 69
- Rencontre avec : Sébastien Mollet (OFB)..... 70
- Les bonnes idées venues d'ailleurs..... 75

VIE PUBLIQUE

- Agenda..... 76
- Carnet..... 78
- Avis de culture..... 81